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Сверхплановая древесинаСлавно потрудились в прошлом месяце шоферы Пижемского лесхоза. Включившись в социалистическое соревнование в честь юбилея Советской власти, они вывезли древесины 3357 кубометров вместо 2718 кубометров по плану.Наивысших результатов добился , водитель В. А . Соловьев. Он вывез 687 кубометров древеси-
ПЛЕНУМ ' 

обкома КПСС18 и 19 марта с. г. состоялся очередной пленум Горьковского областного комитета К П С С .Пленум обсудил следующие вопросы:1. О работе партийных организаций области по подготовке . достойной встречи 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции.Докладчик — первый секретарь обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов.2. О задачах областной партийной организации по повышению, эффективности капитальных вложений и улучшению качества строительства в свете требований X X V  съезда К П С С .Докладчик . —  секретарь обкома К П С С .Д . Д . Грязнов.В обсуждении первого вопроса повестки' • дня приняли участие+А. А. 
Соколов, первый секретарь Горьковского горкома К П С С , В. А. Шиба- 
нин,-первый секретарь Ковернинского райкома К П С С , А. В. Алексеев, первый секретарь Дзержинского горкома К П С С , А. А. Ледяева, бригадир колхоза «Власть Советов» Шатковского района, Н. Г. Волков персональный пенсионер,член К П С С  с 1918 г.,
A. В. Новиков, секретарь парткома Горьковского автозавода и другие.С заключительным словом выступил Ю . Н . Христораднов.В прениях по второму вопросу выступили Н. И. 
Кузин, секретарь парткома треста № 4 «Дзержинский», П. И. Щербатов, первый секретарь Выксунского горкома К П С С ,
B. Д. Полетаев, второйсекретарь Горьковского горкома К П С С , Е. Э. Ру- 
бинчик, начальник управления материально-технического ' снабжения Волго - Вятского района, 
Л. И. Макаров, бригадир треста № 7 «Автозавод- строй», Н. Ф. Китаев, директор Заволжскогомоторного завода, Н. Д. 
Машихин, начальник областного производственного управления сельского хозяйства облисполкома и другие.По обсужденным вопросам пленум единодушно принял соответствующие постановления.

Великому  Ок т ябрю —  
д о с т о й н у ю  в с т р е ч у

Пижемская молочная ферма колхоза «Коммунар» занимает четвертое место в социалистическом соревновании ферм района. На снимке нашего фотокорреспондента Е. Трушкова вы видите лучших доярок этой фермы (слева направо) Е . Д .  Романову, Е. Г. Тимофе

еву, К- В. Долгих, М . Н. Соколову.Доярки Пижемской фермы успешно- начали второй год десятой пятилетки. Надои за два месяца этого года от коровы составили по 440 килограммов, или на 20 килограммов больше, чем

было за эти месяцы про-' шлого года. А некоторые доярки добились еще большей прибавки. Так, М. Н. Соколова получила на 85 килограммов молока от коровы больше, К. В. Долгих — на 50, Е. Д . Романова — на 68 килограммов.

ны, что составляет 129 процентов к месячному заданию. На 25 процентов перевыполнил план февраля 3. Г. Гарифулин. Значительно больше намеченного вывезли древесины шоферы Л . А. Вершинин, Б. Г. Черепанов, В. П. Шалагинов.А. М ОРОЗОВА, экономист.’По основным показателямВыпуском важнейших изделий культурно - бытового назначения и хозяйственного обихода в районе занимаются три предприятия: Пижемс-кий леспромхоз, Шайгин- ский филиал Линдовско- го деревообрабатывающего производственного объединения и Пи- жемский лесхоз.В феврале и в январе лучше всех шли дела в Пижемском леспромхозе. Из плана 51 тысяча рублей было изготовлено мебели на 54,5 тысячи рублей.Коллектив работников Пижемского лесхоза выполнил план по производству метел березовых, драни штукатурной, банных поясов. Правда, задание по выпуску кисти мочальной и мочалки банной обстоит неважно.Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения задание по изготовлению хлебных лотков сделал на 157 процентов.
Т. ТОМАРОВА.

Есть планКолхоз имени Кирова выполнил план первого квартала по продаже молока государству. На 16 марта из плана 1540 центнеров хозяйство отправило на маслозавод 1543 центнера.В колхозе увеличилась продажа молока по сравнению с соответствующим периодом прошлого

года. В прошлом году кировчане продали молока за два с половиной месяца 1360 центнеров, а нынче на 183 центнера больше.На Зотовской и Ошар- ской молочных фермах животноводы увеличили продуктивность - коров. Лучшими доярками сейчас в Ошарах являются Г. А . Аплатова и Л . С. Иванова, в Зотове —

В. А . Солоницына, Л . В. Солоницына и 3. Н. Волкова.
Г. КИ СЕЛ ЕВ.

Н А Д О И  М О Л О К А

за II декаду мартаДанные зоотехнического отдела райсельхозуправле- ния.Первая графа— получено молока за вторую декаду марта в кг от коровы, вторая— плюс,

минус по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.Имени Тимирязева 80 -  9«Красная нива» 77 +  7Имени Кирова „ 74 +  7«Прогресс» 71 +KJ«Коммунар» 68 +14«Путь Ленина» 65 +  8Имени Свердлова 63 — 4Имени Ленина 59 —14«Малокаменский» 59 — 7«Ошминский» 59 — 2«Вякшенерский» 50 — 7«Колос» 49 + 1 3
Всего по району 62±  0

Экспериментальный се- меочистительно - сушильный комплекс — первый в Кировской области—начал действовать в колхозе имени X V II партсъез- да Советского района. В его цехах, кроме агрегата КЗС-40, действуют семе- очистительная приставка СП-10, предназначенная для разделения семян и доведения их до высоких кондиций, а также современное оборудование для активного вентилирования, протравливания семян и их затаривания. Смена из шести человек обслуживает этот комплекс. Возвели его шефы — рабочие кировского машиностроительного завода имени

..................  Нечерноземье: комплексная программа развитияСЕМЕНА-НА ПРОМЫШЛЕННУЮ ОСНОВУX X  партсъезда.К о л х о з  имени X V II партсъезда — головной в объединении по производству семян высокого класса. Этим делом здесь займутся также колхозы имени Говорова и «Прогресс», где возводятся подобные комплексы. К концу пятилетки объединение из трех хозяйств будет производить такое количество высококлассных семян, которого хватит ..для всех полей района.Выполняя решения X X V  съезда К П С С , Постановление партии и правительства о Нечернозем

ной зоне Р С Ф С Р , кировчане успешно переводят семеноводство зерновых на промышленную основу. И делают это, создавая новые и развивая существующие межхозяйственные объедине-' ния и специализированные семеноводческие хозяйства. Как показала практика, это обеспечивает стабильное получение высоких урожаев.В десятой пятилетке в северном крае намечено создать 32 объединения, в которых производством семян займутся 111 базовых хозяйств и 19 спец- хозов, не входящих в ко

операцию. Если в прошлом году 21 межхозяйственное объединение и специализированные хозяйства продали колхозам и совхозам 55,6 тысячи тонн семян зерновых культур. (21 процент к потребности), то в 1980 году объединения и спец- хозы произведут не менее 270 тысяч тонн семян. Этого будет достаточно для того, чтобы обеспечить классными семенами 85 процентов хозяйств Кировской области.
Г. ЗЫКОВ, корр. Т А С С .Советск,Кировская область.
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с  заботой о других ИСПОЛНЕНИЕ НАН АЗОВ ИЗБИРА ТЕЛЕИ
■ 1 " — Рассказы оУспешно трудится во втором году десятой пятилетки доярка колхоза «Малокаменский» Антонида Ивановна Ямщикова. Она работает в коллективе Павловской мелочной фермы, самой отдаленной от конторы правления колхоза. На ферме Антонида Ивановна работает уже более пяти лет. У нее неплохие производственные результаты. Так, в 1976 году она надоила от одной коровы по 2308 кг и заняла одно из первых мест в колхозе по надою молока.1 Неплохо она начала и 1977 год. За январь и февраль ' надоила от одной коровы по 3-25 кг и занимает по надою молока четвертое место в хозяйстве. В целом Павловская ферма, на которой трудится Антонида Ивановна занимает в социалистическом соревновании колхоза первое место. В эуом немалая заслуга Антонй- ды Ивановны.Она ведет большую общественную работу, являясь депутатом Тоншаевского районного и Прудовскоге сельского Советов. Большую работу она проводит, как член исполкома сельсовета, принимая активное участие в обсуждении воп-

депутатах — — — —росов, связанных с сельскохозяйственным производством на заседаниях исполкома и во время проведения сессий. Она постоянно выступает с предложениями по улучшению качества кормов на фермах, улучшению племенной работы в колхозе и облегчения труда животноводов. Многие ее предложения выполняются.Она, как депутат, вникает во все стороны деятельности сельсовета. Так по ее настойчивой просьбе были обеспечены мукой престарелые колхозники из деревень Смирново, Павловское и Верхнепижем- ское в зимнее время, ввиду отдаленности деревень от магазинов.Успешно она решает и многие другие вопросы, как производственные, так и общественные, и тем самым снискала уважение односельчан.Также ее успехи в выполнении социалистических обязательств 1976 года были отмечены правительственной наградой. Она была награждена медалью «За трудовую доблесть».
Б. БЕРЕЗИН,председатель Прудовского сельского Совета.

Выполняя решения X X V  съезда К П С С  о дальнейшем повышении роли Советов в коммунистическом строительстве и Закон о статусе депутатов, Советы района стали 'больше уделять внимания наказам избирателей, как важной форме осуществления советской демократии, развития творческой активности масс. В ходе из- • бирательной кампании 1975 года Советами района было принято к исполнению 128 наказов, в том числе районным;—30 наказов, поселковыми —36 и сельскими Советами — 62 наказа.Анализ наказов позволяет сделать вывод, чта в них отражаются насущные интересы трудящихся. Наказы охватывают все сферы деятельности Советов. Большая часть их направлена на благоустройство населенных пунктов, улучшению торгового и бытового обслуживания населения.
В интересах дальнейшего- В соответствии с постановлением Совета Министров СССР в январе 1979 года будет проведена очередная Всесоюзная перепись населения. Переписи населения в СССР проводятся в целях получения точных данных о численности, размещении населения по территории страны, а также подробной характеристики его социально -экономического и национального состава, образовательного уровня в' сочетании с демографическими ■ показателями. Органы государственной статистики на основании материалов переписи и текущей статистики ежегодно ведут расчеты численности и отдельных показателей состава' населения, распределение его на городское и сельское. Для этого используются данные регистрации загсов ,о  числе родившихся, умерших, а также данные текущего учета миграции, которые основаны на документах прописки и выписки населения, прибывшего на новое место жительства.Однако в текущем порядке исчисляется только распределение населения по полу, возрасту, образованию и классовой принадлежности. Такие важные данные, как национальный состав, родной язык, подробные сведения о месте работы и занятии, семейном положении и ряд других могут быть получены только при переписях населения.Численность и состав населения изменяются непрерывно. По данным переписи на 15 января 1970 года в СССР было 241,7 млн. жителей, а 9 августа 1973 года в одной из многомиллионных советских семей родился 250 миллионный гражданин Страны Советов. По состоянию на 1 июля 1976 года численность населения СССР составила 256,7 миллиона человек, В 1975 году, например, в СССР каждую минуту население увеличивалось на 4 человека, или на 6

тысяч человек в сутки. Ежедневно более 7 тысяч мужчин и женщин вступают в брак.Тысячи и тысячи людей переезжают из одних мест в дру- 'гие, многие по разным причинам меняют работу'. В этих условиях текущий учет может оказаться неточным и неполным. Только перепись, проводимая путем опроса всего населения страны на одну и ту же дату, по одной программе и единому плану, может установить точную численность и состав населения.
Всесоюзная перепись населения является одной из наиболее крупных и сложных .статистических работ. В подготовительный период разрабатываются методологические и организационные документы. Проект программы, то есть крут вопросов, по которому будет опрашиваться население, предварительно широко обсуждается с местными органами.Для проведения основной переписи привлекаются сотни тысяч квалифицированных работников предприятий и организаций, студентов, учащихся для работы счетчиками, инструкторами - контролерами, которые проходят специальный курс обучения.Переписи населения в СССР имеют большое политическое • и народнохозяйственное значение. В материалах каждой советской переписи отражаются огромные успехи в социалистическом развитии, достигну- ^  тые нашим народом под руководством Коммунистической партии.Предстоящая в 1979 году* очередная перепись населения будет проводиться через 9 лет после предыдущей переписи 1970 года. За этот небольшой исторический период времени в жизни советского государства произошли выдающие

ся события.Значение всесоюзных переписей населения состоит в том, что их материалы показывают изменения в жизни народа, в хозяйстве страны, в образовательном и культурном уровне советских людей за период между переписями. Они обеспечивают подробные данные о населении, которые широко используются в работе органов государственного управления, в народнохозяйственном планировании, научных ‘Исследованиях.
Материалы переписи широко используются при составлении народнохозяйственного плана, в частности, при планировании развития.  сети учебных заведений, лечебнопрофилактических учреждений, строительства жилья, культурно - просветительных учреждений, коммунальных предприятий, предприятий бытового обслуживания, пассажирского транспорта и так далее.В результате предстоящей в январе 1979 года Всесоюзной переписи населения, будут получены подробные сведения по возрасту, семейному положению, национальности, языку, уровню образования, обучению. Перепись даст обширную информацию о распределении населения по источникам средств существования, отраслям народного хозяйства.В результате Всесоюзной переписи населения 1979 года будут получены данные о размещении населения по республикам, краям, областям, округам, районам, городам, поселкам городского типа, сельсоветам и сельским населенным пунктам.В отличие от предыдущей переписи, в проект программы переписи 1979 года включен новый вопрос о числе рож-

В С Е С О Ю З Н А Я  П Е Р Е П И С Ь  Н А С Е Л Е Н И Я

Официальный отделНа 1 января текущего года Советами района исполнено 102 наказа и часть их находится в стадии исполнения. Большинство Советов с должным вниманием относятся к наказам избирателей и своевременно их выполняют, контролируют их выполнение предприятиями, колхозами, совхозами, расположенными на территории Советов.Наряду с этим, имеют место существенные недостатки. Медленно выполняются наказы избирателей Пижемским поселковым Советом. Из 12 наказов исполнено пять и два исполнены частично. Мероприятиями по выполнению наказов предусмотрено строительство тротуаров в поселке торфяников и посадочных площадок по улице Кирова, срок ис-
развитияденных женщиной детей.В социалистических странах переписи проводятся в интересах всего народа. Программы переписей строятся строго на научной основе, проводятся по одной методологии, на основе единого организационного плана. Данные переписи дают возможность получить необходимые сведения, по которым можно проследить изменения, прошедшие в жизни страны, а также * использовать при г  составлении народнохозяйственных планов дальнейшего развития народного хозяйства, повышения материального благосостояния и культурного уровня народа. Высокая ленинская оценка значения всеобщих переписей населения была воспринята советским народом, как свое личное дело. Партийные, советские, профсоюзные, комсомольские органы и хозяйственные организации оказывали в проведении их всемерную поддержку и помощь.Например, для проведения работ по переписи 1970 года в нашем районе предприятия и учреждения, колхозы и совхозы, а также другие организации выделяли более 200 человек работников, которые были заняты непосредственно на переписных работах: счетчиками, инструкторами, заведующими переписными отделами и их помощниками. Исполкомы местных Советов обеспечивали органы статистики картографическими материалами, представляли помещения для переписных участков.В разъяснении политического, народнохозяйственного значения переписи 1970 года и других ее вопросов приняло участие свыше 50 человек агитаторов и пропагандистов, политинформаторов, лекторов и докладчиков. Вопросы переписи широко освещались на страницах печати.

А. БЕРЕЗИНА, начальник машиносчетной станции.

полнения • намечен на 1975 — 1976 годы. Руководство Альцевского торфопредприятия и Пи- жемского леспромхоза не приступили к выполнению крайне нужных трудящимся поселка наказов избирателей.Кувербским сельским Советом исполнено шесть наказов из девяти. В мероприятиях по исполнению наказов не указаны сроки выполнения их. Исполкомы Увийского и Кувербского сельских и Пижемского поселкового Советов не рассматривали вопросы выполнения наказов избирателей,, не заслушивали руководителей хозяйств по данному вопросу.Исполком райсовета обязал исполкомьг сельских и поселковых Советов обеспечить безусловное выполнение мероприятий по наказам избирателей в определенные своими решениями сроки. Нужно больше проявлять инициативы и настойчивости в изыскании ресурсов для выполнения наказов, полнее учитывать их при разработке планов хозяйственного и культурно - социального строительства и составлении бюджета, активнее привлекать население к участию в работах по выполнению наказов, шире использовать местную печать и радио.Исполкомам сельских и поселковых Советов рекомендовано систематически рассматривать положение дел с выполнением наказов, принимать необходимые меры по улучшению организаторской деятельности исполкомов, по повышению ответственности руководителей предприятий, организаций, колхозов и совхозов за выполнение наказов избирателей.Председателям исполкомов Пижемского поселкового, Увийского и Кувербского сельских Советов необходимо поставить дело так, чтобы выполнить наказы избирателей до первого июня текущего года.
Постоянная сельскохозяйственная комиссия была образована в июне 1975 года на первой сессии Одошнурского сельского Совета пятнадцатого созыва. В ее состав вошли пять депутатов: С . И. Карга- польцев, Н. В. Кузнецов, К. А. Паздерова, В. Ф. Пурнин, Н. Г , Новоселова.На первом своем заседании члены комиссии рассмотрели организационный вопрос, ут-> вердили план работы, подобрали актив, на который можно опереться в своей работе. Основным направлением в своей деятельности комиссия счита-
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Постоянные комиссии, как массовые органы Советов, являются одной из форм вовлечения депутатов в управление делами подведомственного Советам хозяйства, отраслей обслуживания.Тоншаевским районным Советом пятнадцатого созыва создано десять постоянных комиссий: мандатная; плановобюджетная; по промышленности, транспорту и связи; по сельскому хозяйству и охране природы; народному образованию и культуре; по делам молодежи; по здравоохранению и соцобеспече- нию; по торговле, общественному питанию и бытовому обслуживанию населения; по строительству, жилищно - коммунальному хозяйству и благоустройству; по социалистической законности и охране общественного порядка. В работе постоянных комиссий занято шестьдесят два депутата.Успех деятельности каждой комиссии во многом зависит от правильной организации ее работы, от того, насколько активен каждый избранный в состав постоянной комиссии депутат.Широк круг дел, которыми занимаются постоянные кмиссии. Успех в их решении невозможен без тщательно продуМан- ■» ного плана работы каждой постоянной комиссии. При составлении плана на созыв, квартал из всех вопросов, относящихся к компетенции той или иной комиссии, отбираются самые важные, наиболее актуальные, устанавливаются пути, средства и сроки их решения, круг лиц, отвечающих за исполнение тех или иных мероприятий.Формы и 'методы работы постоянных комиссий разнообразны. Одной из основных форм являются заседания, на которых депутаты заслушивают доклады руководителей предприятий и организаций, отчеты о выполнении решений районного Совета и его исполкома. Особое внимание уделяется контролю за выполнени-О П И Р А Я С Ьла претворение в жизнь решений партии и правительства.В течение полутора лет комиссия провела по коопхозу «Одошнурский» ряд проверок и осуществляла контроль по подготовке семян и техники к весенней посевной, по заготовке кормов и уборке урожая, по использованию и хранению сельхозмашин и удобрений, по выполнению планов и обязательств по производству и продаже государству продукции полеводства и животноводст-

ем рекомендаций комиссий.К примеру, благодаря рекомендации постоянной комиссии по торговле, общественному питанию и бытовому обслуживанию населения (председатель В. И. Мухачев) улучшилась торговля молочными продуктами в магазине поселка Тонша- ево.При рассмотрении вопроса «О хранении и использовании минеральных удобрений в колхозе имени Ленина» депутаты постоянной комиссии по сельскому хозяйству и охране природы отметили серьезные недостатки в хранении минеральных удобрений, их учете и внесении в почву. Комиссия порекомендовала устранить существовавшие непорядки в этом вопросе.Постоянная комиссия по Жультуре и народному образованию большое внимание уделяет вопросу выполнения закона о всеобуче. Комиссия заслушала председателей Советов Одошнурского и Кодочиговского П. Ф. Кудрявцева и Н. М. Ису- пову «О состоянии обучения работающей молодежи в Советах»,На последнем своем заседании комиссия рассмотрела вопрос «О работе районного комитета Д О СА А Ф ». С отчетом выступил -председатель РК  Д О С А А Ф  А. Е. Евст- ропов. Члены комиссии, депутаты рекомендовали повысить уровень оборонно - массовой работы среди населения, улучшить деятельность первичных организаций.Много полезных практических дел на счету постоянных комиссий районного Совета. От их энергичных, своевременных действий многое зависит в жизни наших населенных пунктов, сел и поселков. Трудно переоценить их живую организаторскую работу на предприятиях, в организациях, социально -культурных учреждениях, в школах, среди избирателей, направленную на претворение в жизнь решений X X V  съезда К П С С .
Н. ГРИГОРЬЕВА.Н А  А К Т И Вва, по подготовке к зимнестойловому содержанию скота, Особое внимание при проверке уделяется качеству выполняемых работ.В претворении намеченных планов активное участие принимают механик коопхоза В. Ф. Пурнин, агроном М. И. Куранов, управляющие отделениями Г. А . Кукушкин и М. А. Краев, ветфельдшер Н. А. Завьялов и многие другие.Проделанная работа комиссией в немалой степени спо-

Практика партийного и советского строительства выработала немало проверенных жизнью форм и методов работы с кадрами. Один из них — учеба. Это непременное условие успешного решения разносторонних задач. В последние годы все больше внимания уделяется учебе работников советского аппарата. В соответствии с партийными указаниями о совершенствовании подготовки й переподготовки советских кадров и актива сосредоточиваются усилия на повышение действенности учебы, ее -практической отдачи.Для лучшего выполнения обязанностей необходимо обогащать свои знания. Хорошо налаженная учеба в немалой степени способствует успешному решению задач экономического и социально - культурного развития.Утвержденный план учебы депутатов Советов района, председателей и секретарей исполкомов1 на 1975 — 77 годы исходит из задач, поставленных X X V  съездом К П С С . План рассчитан на два года. В программе —изучение теории и практики советского строительства, законодательства и права, практики совершенствования деятельности исполнительно- распорядительных органов Советов, руководства хозяйственным и социально - культурным строительством.Формы и методы учебы разнообразны: собрания, совещания депутатов, дни депутатов, обобщение и распространение передового опыта работы депутатов через местное радио и печать, проведение семинаров председателей и секретарей при исполкоме райсовета и на местах в сельских и поселковых Советах, проведение сессий, заседаний исполкомов.Совещание - семинар с молодыми депутатами Советов района был проведен совместно с райкомом В Л К С М  на тему «Учиться управлять и хозяйствовать». С докладом «Молодой депутат и его роль в организации социалистического • со-
собствовала повышению роли Совета в руководстве хозяйством, в выполнении государственных планов, в укреплении трудовой дисциплины, осуществлении контроля за соблюдением советского законодательства. Это принесло ощутимые результаты. По-государ- ственном'' заботясь о судьбе урожая, коллектив рабочих коопхоза «Одошнурский» успешно справился с полевыми работами и получил по 14,2 центнера с гектара. В потребном количестве засыпаны семена. В ранние сроки с хоро-

ревнования» выступил первый секретарь РК В Л К С М  В. Л. Солоницын .О роли исполкома в организации работы молодого депутата в избирательном округе , рассказал председатель Одошнурского сельского Совета П. Ф. Кудрявцев.Депутат по Куженерс- кому избирательному округу И. Н. Кропоткин поделился своим богатым опытом, депутатской и руководящей работы. На совещании выступила де- ’путат Одошнурского сельского Совета, председатель постоянной культурно - бытовой комиссии А. Н. Павлова, пожелав депутатам ближе быть к

ты. Для них устраивают консультации по вопросам оргмассовой работы, советского законодательства, жилищно - бытовым и другим.Дни депутатов проводятся по окончании сессии с тематикой: «Местные Советы депутатов трудящихся на современном этапе коммунистического строительства», «Депутат в своем избирательном округе», «Закон Союза Советских социалистических Республик «О статусе депутатов С оветов трудящихся в С С С Р » . Лекции читаются специалистами, людьми знающими и компетентными в данных вопросах.
Учатся депутатынароду, знать его нужды, интересы, и с честью выполнять все наказы избирателей.О трудностях, с какими встретился в начале депутатской деятельности, рассказал депутат Шай- гинского поселкового Совета Н. М. Чернышов. Опытом работы поделились молодые депутаты Е. М. Тыринов и Е. В. Рябков. Молодой депутат районного Совета Л . И. Юферова высказала просьбу об улучшении торговли и обслуживания тружеников села, шире изучать спрос покупателей и нужды животноводов, механизаторов и полеводов.Велики и ответственны задачи народных избранников. В законе «О статусе депутатов Советов трудящихся в С С С Р »  говорится: «Всей своей деятельностью депутат должен оправдывать доверие избирателей, всегда быть на уровне требований, предъявленных к нему народом». Разумеется, для этого депутату надо много знать и уметь. И тут народному избраннику без специальной подготовки, без освоения основ советского законодательства, без определенных навыков не обойтись.Одна из наиболее действенных форм учебы —«Дни депутата». Они посвящаются проблемам, с которыми постоянно сталкиваются депута-

шим качеством проведен сев озимых культур под урожай 1977 года. Работники животноводческих ферм выполнили годовые планы по продаже мяса г о с у д а р с т в у  на132 процента, молока —  на 111 процентов. Достаточно заготовлено грубых и сочных кормов для общественного животноводства.В течение этого созыва сельскохозяйственная ко-гмиссия провела восемь заседаний и дважды отчитывалась на исполкоме Совета.
С. КАРГАПОЛЬЦЕВ, председатель комиссии.

Немалую пользу приносят занятия в школе советских работников при исполкоме районного С овета. Здесь председатели постоянных комиссий, руководители депутатских групп учатся практике подготовки и проведения заседаний, организации контроля и проверки исполнения, работе с наказами избирателей, формам и методам привлечения актива к деятельности.Своевременно и согласно плана учебы, исполком райсовета проводит семинары председателей и секретарей сельских и поселковых Советов, учит руководителей теоретически и практически. Семинары всегда проходят активно. Большой эффект и пользу в работе приносят семинары, проводимые на местах, то есть в Советах, где можно поучиться новому и передовому. Такой семинар проходил в Одошнуроком сельском Совете посвященный теме «О повышении эффективности работы Советских органов». Председатели и секретари сельских и поселковых Советов услышали доклад П. Ф. Кудрявцева и присутствовали на заседании исполкома сельского Совета.Секретарь исполкома райсовета продолжил семинар консультацией «Советский закон о землепользовании». С темой «Пенсионное обеспечение колхозников» ознакомил заведующий райсобесом Д . М. Агафонов. Заведующий Р О Н О  А. В. Хлыбов проинформировал присутствующих на семинаре «О всеобщем среднем образовании».Все еще серьезный тормоз в учебе—недостаток специальной литературы, учебных пособий по вопросам теории и практики советского строительства.
Н. ЖУКОВА,  инструктор райисполкома.
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С П О Р Т  ------------------------------------- —  С П О Р ТП О Б Е Д И Л И  Х О З Я Е В АВ . Буреполоме были проведены районные соревнования по волейболу среди школ. В этих соревнованиях принимали участие все средние школы, за исключением Ош- минской.Первыми на площадку вышли юноши, Буреполо- ма и Шайгино. Со счетом 3:0 победили хозяева. Во встрече девушек этих же школ был зафиксирован счет 2:0 в пользу Бурепо ломцев. Следует отметить, что девушкам из Буреполома на этом турнире не было равных. Во втором матче они легко победили тоншаевских спортсменок со счетом 2:0 и стали чемпионками района.Команда Буреполома показала очень хорошую игру, все девушки играли с настроением. Из команды все-таки следует выделить Олю Заикину и Веру Ваганову. Оля З айкина получила приз лучшего игрока.Напряженно проходила встреча юношей Пижмы И Шайгино. Первая партия за шайгинскими волейболистами, но пижем- ские юноши,не пали духом, они сумели выиграть вторую, а затем и третью партии и завоевали очко.Юноши из Буреполома, как и девушки, играли лучше своих соперников. Они уверенно победили
Как воспитать правильное отношение к деньгам? Плохо, когда им не знают цены, но не лучше, когда говорят без конца о них, жалуются на нехватки, подсчитывают расходы и доходы. - Очевидно, должна быть где-то «золотая середина». Ценить деньги по- настоящему можно тогда, когда, знаешь, как они достаются.К сожалению, довольно часто мы встречаемся именно с недостаточно уважительным отношением к деньгам как вознаграждение за труды. Многие ребята совсем не знают, сколько зарабатывают их родители. Очевидно, -такие подростки не участвуют в обсуждении тойо, что, когда, кому и за сколько надо купить, чтобы не выбиться из бюджета.Не потому ли иногда великовозрастные дети попросту требуют: «Купите мне туфли на платформе», «Когда же у меня будет брючный костюм? — нисколько не задумываясь, в состоянии ли родители это сделать.Если дитя без конца ..чего-нибудь требует —

тоншаевцев и пижемцев с одинаковым счетом 2:0 и заслуженно заняли первое место.Шайгино побеждает Тоншаево й завоевывает второе место, на третьем —  тоншаевские ребята.Победители были награждены призами и дипломами.

шоколадку, куклу, книжку — то это не только свидетельствует о дурном воспитании и о плохих манерах. Это приучает еще и к эгоистичности, особенно если желания ребенка выполняются. Вырастет маленький самодур, божок, в подчинении у которого все окру

жающие. Вряд ли он, став взрослым, сможет проявлять настоящую заботу о других.Говоря об уважении к деньгам, мы имеем в виду уважение к тем, кто их зарабатывает, к нелегкому человеческому труду; отсюда следует и экономия и бережливость, и разумный расчет, и внимание к членам семьи, родным и друзьям.. Деньги должны лежать свободно, в определенном месте, откуда их могут брать и взрослые, и дети. Только дети в таких случаях должны сказать родным, сколько-и зачем они взяли.

Широкоэкранная цветная музыкальная кинокомедия «Центровой из под небесья», поставлена на киностудии имени М. Горького по сценарию В. Аксенова кинорежиссером И. Магитоном.Этот фильм о спорте и любви. Кроме захватывающих спортивных поединков^ зрителей ожидает встреча с музыкой, которую написал композитор А. Зацепин, с известными певцами. А. Пугаче-

Запертый шкаф оскорбляет детей недоверием, возбуждает любопытство и жаднос-ть, желание перехитрить, взять самовольно, тайком.Вряд ли правы родители, недающие ребятишкам ни копейки даже на завтрак в школе. Ребенок должен питаться нормально, и нет ничего вредного в том,что он по

обедает в школьной стойловой, тем более если задержится после занятий. Это во-первых. Во-вторых, его надо приучать быть хозяином, помогать семье, а это значит—сходить в магазин, делать покупки, знать цены. В - третьих,—-ш это, наверное, с а м о е  г л а в н о е  — ребенку необходимо доверие. Он испытывает гордость как самого факта этого доверия и доступа к деньгам, так и ог чувства ответственности и участия в общем деле.Очень хорошо, когда родители советуются с детьми и сообща решают, кому что купить, уставав-

ФИЛЬМЫвой и О. Анофриевым в сопровождении вокально- инструментального ансамбля «Гармония».В фильме участвуют артисты балета Большого театра Союза ССР'.«Мой друг — человек несерьезный» —• тоже кинокомедия, но комедия, говорящая об очень серьезных вещах.Это история человека, который хочет во всем и всегда быть честным перед самим собой и окружающими, который, несмотря ни на что, доказывает правильность■ своих принципов.Но, несмотря на свою принципиальность, Арвид всегда весел и жизнерадостен. Не в пример своим сверстникам он успел уже обзавестись семьей. Он горячо любит свою Инту, у них двое прелестных ребятишек, скоро должен появиться третий.Но в виду сво.ей принципиальности и правдивости у Аренда происходят стычки с бригадиром, неприятности по работе. Он с каждым днем становится все угрюмее, злее. По этому поводу начали происходить семейные ссоры. Не разобравшись, Инта уходит из дома...Как сложатся их судьбы, мы увидим, посмотрев этот фильм.В главных ролях снялись молодые, еще неиз-
ливая очередность с учетом крайней необходимости. Особенно это важно в многодетных семьях. Но именно в многодетных семьях этот вопрос решается чаще всего благополучно, потому что там распределение материальных ценностей требует особо тщательной продуманности.(Привыкнув копить каждую копейку, экономить расходы,, некоторые дети ставят себе цель — собрать как молено больше денег, заводят копилки. Хорошо, если они копят на подарок отцу или матери к празднику, а если на магнитофон или велосипед для себя—это уже хуже. ^Наша партия и правительство проявляют по- стянную заботу о повышении жизненного уровня советских людей. Но это не значит, что наши дети не должны знать цену трудовой копейки. Деньги достаются трудом, и надо сделать их не помехой, а могучим фактором воспитания.

Л. Ю ДИНЦЕВА,

НЕДЕЛИвестные зрителям актеры А. Паукштелло (Арвид) и Г. Мацулевич (Инта). Фильм снят на Рижской киностудии художественных фильмов. Поставил его лауреат Ленинского комсомола режиссер Янис Стрейч, знакомый зрителям по фильмам «Часы капитана Энрико» и «Мальчишки с острова Львов».Интерес кинозрителей вызовет цветная широкоэкранная лента «Потому что люблю», поставленная на киностудии имени М. Горького. Это рассказ о мужественном повседневном труде летчиков- истребителей и об их земных подругах.В титрах фильма немало популярных имен. Лену сыграла Валя Теличкина, Катю — Наталья Величко, Веру — Н а талья Гвоздикова, полковника Белого — Николай Рыбников.Сценарий фильма создан по мотивам повести Аркадия Пинчука «Летчики».
Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Т  е л е в и д е н и е
Среда, 23 марта

9 30 — Г. Хугаев. «Андро и 
Сандро». Телевизионный спек
такль. 10.45 «Клуб кинопу
тешествий». 14.30 — «Цена кап
ли». Телевизионный докумен
тальный фильм. 14.55 —«В горо
де С.» Художественный фильм. 
16.45 — «Наука сегодня». 17.15
— «Отзовитесь, горнисты!». 18.15
— «Хочу все знать». Киножурнал. 
18.25 — Премьера телевизионно
го документального фильма «За
щищая Родину». 19.25 — Тираж 
«Спортлото». 19.35— «Говорят 
зарубежные гости XVI съезда 
профсоюзов СССР». 19.50 — 
Премьера телевизионного худо
жественного фильма «Семья За
цепиных». 2-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.30 — Концерт. 22.00
— Спортивная программа.

Четверг, 74 марта
9.30 — Фильм —детям. «Нико

го нет дома». 1 — 6 серии. 10.25
— Э. Григ. Лирические пьесы.
11.00 — «Наша биография.” Год
1936- й». 14.30 —■ Программа на
учно - популярных фильмов.
15.00 — «Русская речь». 15.45— 
Фильм — детям. 16.40 — «Шах
матная школа». 17.10 — К отк
рытию Недели детской музыки, 
Концерт. 18.15 — «В каждом рит 
сунке — солнце». 18.30 —М. Ка- 
жлаев. Сюита из балета «Горян
ка». 18.45— «Ленинский универ
ситет миллионов». 19.15 «На эк
ране — кинокомедия». «Волга- 
Волга». 21.00 —«Время». 21.30— 
Концерт для делегатов и гостей 
XVI съезда профсоюзов СССР.

Пятница, 25 марта
9.30 — Фильм—детям, «Никого

нет дома». 7—14 серии. 10.40 — 
Концерт. 11.25 — «Ленинский
университет миллионов». 14.30 — 
«Будни великих строек». 15.30— 
Фильм — детям. «Удивительный 
заклад». 16.45 —; «Москва и моск
вичи». 17.15 —Концертный зал 
телестудии «Орленок». 18.15 —
«Радуга». 18.55 -— «Говорят деле
гаты XVI съезда профсоюзов 
СССР». 19.10 — Концерт- народ
ного артиста СССР Ю. Гуляева.
20.00 — «Наша биография. Год
1937- й». 21.00 —«Время». 21.30
— «Кинопанорама». 23.00—Чем
пионат СССР по волейболу.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
606950 р. п. Тоншаево 
Горьковской о б л а с т и ,  
ул. Центральная, «ом 2 а

ТЕЛЕФОНЫ: редактора—3-115, зам. редактора—3-114, ответственно
го секретаря—0-112, отдеда сельского хозяйства—1-81, отдела 
писем—3-113, бухгалтерии—0-113, типографии—0-116.

Газета выходит по втор
никам, четвергам и суб
ботам.

Зак. 202 Тираж 4512

Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома.

учительница Тоншаевской средней школы.

В. СУВОРОВ,председательспорткомитета.

Все дальше отступает зима. Пока еще несмело начинают свой бег ручьи, снег осел и посерел.А эти мальчишки еще умудряются прокатиться на санках, пока снег держит, пока не исчезла снежная дорожка. Фото Е. Трушкова?
Беседа на педагогические темы
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